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Естественно, много говорили 
о различных аспектах спецопе-
рации, о коллективном Западе, 
о выстоявшей под санкциями 
экономике, росте цен и прочем 
подобном. Президент отвечал 
вполне привычные вещи, откро-
вений не случилось. Россияне 
узнали, что у них растут зарплаты 
и продолжительность жизни, и 
вообще мы выдержим и вы-
стоим. Огонька добавили разве 
что смс-сообщения от зрителей, 
которые во время эфира пока-
зывались на больших экранах. 
«Как можно переехать в Россию, 
про которую рассказывают по 
Первому каналу?» – спрашивали 
в одном. «Почему ваша реаль-
ность расходится с нашей дей-
ствительностью?» – удивлялись 
в другом. «Когда реальная Рос-
сия не будет отличаться от теле-
визионной?» – уточняли в 
третьем. Таких сообщений было 
немало. 

Представители КПРФ проком-
ментировали прямую линию. 

Руководитель фракции КПРФ 
в Государственной Думе Генна-
дий Зюганов: 

– Первое и главное: прези-
дент должен был доложить о ре-
зультатах своей работы. И ос-
новное, что он сказал нам: надо 
укреплять суверенитет страны. 
Это главная стратегия, которую 
он объявил за последнее 
время, и подчеркнуто ее об-
основывал. 

Приятно, что темпы роста эко-
номики составили выше 3%. Но 
напоминаю, что за предыдущие 
десять лет средние темпы роста 
были 0,9%. И мы безнадёжно от-
ставали от наших конкурентов. 
Надо посмотреть, за счёт чего 
получились такие темпы. На мой 
взгляд, росли всего две отрасли. 
Это прежде всего военно-про-
мышленный комплекс и сырь-
евой комплекс.  

Однако, возникает вопрос, 
могут ли удержаться эти темпы, 

если мы не уделим должное 
внимание научно-техническому 
прогрессу и фундаментальной 
науке? То есть, тем базовым от-
раслям, которые и определяют 
высокие темпы развития. В 
этом отношении пока офици-
альных заявлений нет. Но, я на-
деюсь, что президент 17 де-
кабря придёт на съезд «Единой 
России» и расскажет о своих бу-
дущих планах. 

Депутат Госдумы от КПРФ, 
доктор политических наук Сер-
гей Обухов: 

– Образно можно описать 
«прямую линию» так: «В Багдаде 
все спокойно…», «Если кто-то 
кое-где у нас порой …», «Мы рож-
дены, чтоб сказку сделать бы-
лью» (про 1000 самолётов за 5 
лет, например). А вот ожидае-
мого «Брови царь нахмуря» – не 
было. У обывателя осталось не-
доумение: «Где порки и срыва-
ние погон?»  Обобщённо можно 
выделить следующие «мес-
седжи» президента обществу и 
«элите»: 

Россия очевидно выбирает 
сценарий «осаждённой крепо-
сти». Подчеркнём: Путин вновь 
завил о необходимости защиты 
суверенитета страны, включая 
его силовые, экономические и 
идеологические аспекты. Кон-
кретно президент назвал глав-
ными задачами укрепление су-
веренитета России, обороно-
способности, безопасности, об-
щественного суверенитета 
(права граждан, развитие поли-
тической системы), технологи-
ческого и экономического суве-
ренитета. 

При определённой миролю-
бивости в отношении «коллек-
тивного Запада» в лице его на-

ционально-ориентированных 
элит заявлены достаточно жёст-
кие условия по достижения миру 
на Украине: сохранение воссо-
единившихся в Россией террито-
рий в составе РФ, денацифика-
ция, демилитаризация и, глав-
ное, нейтральный статус 
Украины. 

 Юго-Восток Украины вновь 
назван нашими историческими 
территориями, которые были от-
торгнуты при развале СССР. Рус-

ские и украинцы обозначены 
как единый народ; СВО – как 
гражданская война, а Одесса – 
как русский город. Владимир Зе-
ленский был назван «главой 
местной администрации». 

Относительно мобилизации 

Владимир Путин высказался до-
статочно уклончиво, подчеркнув, 
что в настоящий момент нет ни-
какой нужды в её новой волне. 
Такой ответ вписывается в об-
щую ленту предновогоднего 
успокоения избирателей. 

В социально-экономической 
части глава государства при-
вычно поддержал финансово-
экономический блок, вновь за-
явив о «росте реальных зар-
плат». Похвалы удостоились и 
Центробанк, и Правительство, и 
– существенно позже – Сбер-
банк и мэрия Москвы. Другими 
словами, в плане экономики 
«группа монетаристов-рыночни-
ков» остаётся ключевыми регу-
лировщиками, пользующихся 
публичным доверием высшего 
политического руководства РФ. 
Отсюда следует, что, отстаивая 

«военно-идеологический» и, от-
части, «экономический» сувере-
нитет, Кремль продолжает при-
сягать ряду транснациональных 
кланов, иностранных партнеров 
(включая китайских) и внутри-
российских олигархических 
групп. 

 С точки же зрения предвы-
борной кампании в плане эконо-
мики глава государства провёл 
очередной этап «психотерапии» 
в режиме «всё хорошо, а будет 

ещё лучше!» Слова «стабиль-
ность» и «предсказуемость» 
опять прозвучали «рефреном и 
красной нитью». Общий предвы-
борный образ главы госу-
дарства – Вождь и военный ли-
дер нации. 

Депутат Госдумы от КПРФ 
Денис Парфёнов: 

– После просмотра прямой 
линии можно с уверенностью 
сказать, что к переменам власть 
не готова. Напротив, реализу-
ется сверхконсервативный сце-
нарий.  

Во время мероприятия пре-
зидент озвучил целый ряд цифр, 
которые вроде как с положи-
тельной стороны характеризует 
ситуацию в экономике – вроде 
бы снижается внешний госдолг, 
наблюдается рост ВВП (+3,5%), 
якобы реальные располагае-
мые доходы граждан выросли 
аж на 5%. С января будет повы-
шение МРОТ сразу на 18%. По-
нятное дело, что господствую-
щий класс устами первого лица 
пытается создать благообраз-
ную картину. 

Согласиться с ней, мягко го-
воря, сложно. Даже если при-
смотреться к самим вопросам, 
которые задают люди, по ним 
видно, что проблем очень и 
очень много. Огромное количе-
ство вопросов по здравоохране-
нию, спорту, росту тарифов, на-
конец, СВО. 

Военный корреспондент рас-
сказывает о по-прежнему нере-
шённых проблемах на СВО: не-
хватка дронов и оснащения, бю-
рократические проблемы для 
раненых, задержки выплат ча-
сти военнослужащих. Всё это 
при том, что страна находится в 
реалиях спецоперации уже 
практически два года. 

Вышедший на связь пенсио-
нер из Новосибирской области 
задал очень верный вопрос. 
Как же так? Пенсии индекси-
руются на 7,5%, а уже известно, 
что в 2024 году тарифы ЖКХ бу-
дут поднимать более чем на 
14%. Уже не раз я высказывал 
мысль, что все подачки, кото-
рые состоятся перед выборами, 
с лихвой перекроет изъятие де-
нег у населения после выборов, 
если всё останется как есть 
сейчас. 

Отдельного внимания заслу-
живает ответ на вопрос об оте-
чественном авиастроении. По 
словам Путина, до 2030 года в 
России намечено создание 
1000 самолётов. Для сравнения, 
СССР располагал более чем 40% 
мирового авиапарка. 

То, что от года к году вопросов 
поступает всё больше – напри-
мер, в этот раз была озвучена 
цифра в 2,1 млн вопросов на 
прямую линию, – говорит не 
только и не столько о большом 
интересе людей к персоне пре-
зидента, а скорее о том, что си-
стема на местах работает плохо. 
Этому поспособствовали и по-
правки в Конституцию 2020 
года, этому способствует и вся та 
архитектура власти и вся хвалё-
ная вертикаль, которые целена-
правленно выстраивались по-
следние десятилетия.У такой си-
стемы нет будущего. 

Пожалуй, суть общения пре-
зидента с народом как нельзя 
лучше передаёт уже разлетев-
шийся по интернету снимок 
текстового вопроса: «Почему 
ваша реальность отличается 
от нашей действительности?»  
Господствующему классу пере-
мены не нужны, его всё 
устраивает. 

14 декабря состоялась пресс-конференция пре-
зидента России Владимира Путина, совмещён-
ная с прямой линией. Прошло сие мероприятие, 
надо сказать, довольно буднично, практически 
без шуток, без «вятского кваса» и без показа-
тельных порок. Накануне некоторые СМИ пыта-
лись угадать темы, которые затронет президент, 
и большую часть угадали, это было нетрудно. 
Разве что раздачи денег, которую предположили 
некоторые, не случилось, хотя в рамках уже фак-
тически начавшейся предвыборной кампании 
этого можно было бы ожидать.

Скучная линия

18 декабря 2023 года депутаты-комму-
нисты провели у здания Московской го-
родской избирательной комиссии встречу 
с избирателями. 

Стремление власти капитала манипулировать изби-
рательным процессом, чтобы сохранить буржуазную 
олигархическую систему,  вызывает серьёзную обеспо-
коенность и настороженность со стороны представите-
лей левопатриотической оппозиции. С каждым годом 
вмешательство «сильных мира сего» в избирательный 
процесс приобретает всё более циничные формы. Дис-
танционное электронное голосование (ДЭГ), трёхднев-
ное голосование, различные препоны для оппозицион-
ной деятельности в виде ужесточения ответственности 
то за «распространение фейковых новостей», то за «дис-
кредитацию власти» ведут прямо к уничтожению в Рос-
сии института  выборов и народовластия. 

Последствия подобной политики могут самым па-
губным образом отразиться на будущем нашей 
страны. Изменить существующее положение может 
только проведение честных и прозрачных выборов в 
стране без использования  махинаций посредством 

ДЭГ, трёхдневного голосования и переписывания про-
токолов.    

18 декабря 2023 года у здания Московской город-
ской избирательной комиссии (МГИК) состоялась 
встреча с депутатами-коммунистами разных уровней.  

Встречу открыл и вёл Денис Парфёнов. Присутство-
вали Сергей Обухов, Анастасия Удальцова, Павел Та-
расов, Николай Зубрилин,  Леонид Зюганов, муници-
пальные депутаты, активисты местных партийных отде-
лений КПРФ г. Москвы и других левопатриотических 
организаций. 

Ораторы делали акцент на недопустимости вмеша-
тельства власти в избирательный процесс, подчёрки-
вали деструктивность для России подобных действий. 
Они ставили вопрос об отказе от ДЭГа и от трёхдневного 
голосования, о принятии иных мер, призванных создать 
условия для проведения свободных выборов и в конеч-
ном итоге для избавления нашей страны от господства 
буржуазной «элиты», держащей народ в чёрном теле.  

По окончании мероприятия было зачитано заявление 
участников встречи с депутатами, поддержанное всеми 
присутствующими. 

Пресс-служба МГК КПРФ

За свободное волеизъявление народа!


